

Mois du Film documentaire 2016

Revue de Presse

BARAQUEVILLE

Baraqueville

Midi Libre 26/11/2016

« Mon lapin bleu » projeté ce soir à la salle Le Fauteuil rouge

La communauté de Communes du Pays Baraquevillois invite ce samedi 26 novembre à 20 h 30, au cinéma le Fauteuil rouge, à Baraqueville, à la projection gratuite de *Mon lapin bleu*, en présence de son réalisateur, Gérard Alle. Cette action s'inscrit dans les missions des bibliothèques qui sont de développer, soutenir, mettre en valeur le cinéma documentaire de création. C'est un film documentaire pour un public ado-adultes.

Cette projection sera l'une des dernières du Mois du film documentaire en Aveyron qui permet à un genre cinématographique à part entière, d'être mis à l'honneur lors d'une manifestation nationale.

De fait, il ne s'agit donc ni de reportage ni de magazine d'actualités mais bien de film.

Pour la deuxième année, le conseil départemental, via sa médiathèque, propose un partenariat avec les collectivités et leurs bibliothèques pour une quinzaine de projections sur le département.

Parallèlement à la projection, un intervenant est invité à faire des



Yvonne, la patronne du café Mon lapin bleu.

couvrir « les coulisses du cinéma ».

La communauté de communes du Pays baraquevillois, les bibliothèques du réseau, la bibliothèque intercommunale et l'équipe du cinéma Le Fauteuil Rouge sont parties prenantes de la manifestation.

Ce film est une rencontre avec Yvonne. C'est la patronne d'un café situé dans « une grande maison au bord de la route ». Son café est un lieu de rencontres, d'échanges mais aussi un relais épicerie, un dépôt de pain. Yvonne est un personnage hors du commun qui, d'après Gérard Alle, a une manière bien particulière de poser des

mots sur son métier. À plus de 80 ans, elle pratique tous les matins la méditation, le yoga et la marche active. Cette philosophie de vie et la présence à ses clients font « qu'en apparence simple et modeste, ce film touche à l'essentiel ». Gérard Alle vient de Douarnenez, en Bretagne pour accompagner son film. Lors des échanges autour de la projection, il pourra témoigner d'un travail où chaque membre de l'équipe (réalisateur, monteur, preneur de son...) fait appel non seulement à des compétences techniques mais aussi à des qualités artistiques.

Ce sont les prises de vue, la position de la caméra, le cadrage, le montage des séquences, le traitement de la bande-son, etc. qui donnent de la profondeur à ce film au-delà de l'engagement de son réalisateur.

Gérard Alle est aussi écrivain. Pour accompagner cette projection, la bibliothèque propose une sélection de films et de documents.

Renseignements : bibliothèque 05 65 70 19 26, bibliotheque-baraqueville@orange.fr

Baraqueville

Un mois sous le signe du documentaire avec les bibliothèques du secteur

Le réseau des bibliothèques du Baraquevillois propose des projections, des expositions, des concerts...

Le Mois du film documentaire est une manifestation nationale créée en 2000, à l'initiative du ministère de la Culture et de la Communication et de l'association Images en bibliothèques. La sélection départementale permet de découvrir le regard singulier que portent des créateurs sur le monde. Deux films concernent le territoire : *Pleure ma fille, tu pisseras moins* de Pauline Horovitz à Castanet et *Mon lapin bleu* de Gérard Alle à Baraqueville... Ces deux projections sont proposées par le conseil départemental de l'Aveyron et sa médiathèque départementale. En 2016, pour la deuxième édition en Aveyron, 15 projections de films documentaires sont organisées avec 15 bibliothèques partenaires.



Les bibliothèques proposent expositions, concerts... tout au long de ce mois

Le film de Gérard Alle est tourné dans un café de Bretagne. Ainsi pour faire écho à la projection du film, deux soirées sont organisées sur le réseau des bibliothèques. Boussac a accueilli la première soirée autour de la Bretagne. La deuxième est un café-concert avec Arnaud Cance. Il aura

lieu le samedi 19 novembre à 20 h 30 au bar restaurant l'Agri-culture à Baraqueville.

Organisée par la bibliothèque de Baraqueville, cette animation met l'accent sur l'importance des cultures régionales fortes et de la musique. Le lieu, un café, permet de se mettre dans l'ambiance du film « Mon lapin bleu ». Le troisième rendez-vous aura lieu samedi 26 novembre à 20 h 30 pour la projection du film au cinéma le Fauteuil rouge

de Baraqueville. Une belle occasion de découvrir le personnage attachant d'Yvonne et de rencontrer le réalisateur Gérard Alle. Parallèlement, l'exposition « Le cinéma c'est quoi ? » présentée par la Médiathèque départementale de l'Aveyron sera à découvrir successivement à la bibliothèque de Moyrazès (jusqu'au 18 novembre) puis à la bibliothèque de Baraqueville (du 22 novembre au 7 décembre). « Cette exposition explique avec un vocabulaire simple les étapes de la fabrication d'un film par de multiples entrées, des astuces, des anecdotes, des détails historiques ».

Films, concert, rencontres : retrouvez toutes ces informations au sein des six bibliothèques du réseau (Baraqueville, Boussac, Castanet, Gramond, Moyrazès, Sauveterre-de-Rouergue) et sur le site : <http://bib-baraqueville.tnsalies.net/>

« Mon Lapin bleu » ce soir au cinéma Le Fauteuil rouge

La communauté de communes du Pays baraquevillois invite, ce samedi 26 novembre, à 20 h 30, au cinéma Le Fauteuil rouge à Baraqueville, à la projection gratuite de « Mon Lapin bleu », en présence de son réalisateur, Gérard Alle. Cette action s'inscrit dans les missions des bibliothèques qui sont de développer, soutenir, mettre en valeur le cinéma documentaire de création. C'est un film documentaire pour un public ado-adultes.

Cette projection sera l'une des dernières du mois du film documentaire en Aveyron qui permet à un genre cinématographique à part entière d'être mis à l'honneur lors d'une manifestation nationale.

De fait, il ne s'agit donc ni de reportage ni de magazine d'actualités mais bien de film.

Pour la deuxième année, le conseil départemental, via sa médiathèque, propose un partenariat avec les collectivités et leurs bibliothèques pour une quinzaine de projections sur le département.

Parallèlement à la projection, un intervenant est invité à faire découvrir « les coulisses du ci-



Yvonne, la patronne du café Mon Lapin bleu. / Photo DDM

néma ».

La communauté de communes du Pays baraquevillois, les bibliothèques du réseau, la bibliothèque intercommunale et l'équipe du cinéma Le Fauteuil rouge sont partie prenante de la manifestation.

Ce film est une rencontre avec Yvonne. C'est la patronne d'un café situé dans « une grande maison au bord de la route ». Son café est un lieu de rencontres, d'échanges mais aussi un relais épicerie, un dépôt de pain. Yvonne est un personnage hors du commun qui, d'après Gérard Alle, a une manière bien particulière de poser des mots sur son

métier. À plus de 80 ans, elle pratique tous les matins la méditation, le yoga et la marche active. Cette philosophie de vie et la présence à ses clients font « qu'en apparence simple et modeste, ce film touche à l'essentiel ».

Gérard Alle vient de Douarnenez en Bretagne pour accompagner son film. Lors des échanges autour de la projection, il pourra témoigner d'un travail où chaque membre de l'équipe (réalisateur, monteur, preneur de son...) fait appel non seulement à des compétences techniques mais aussi à des qualités artistiques.

Ce sont les prises de vue, la position de la caméra, le cadrage, le montage des séquences, le traitement de la bande-son, etc., qui donnent de la profondeur à ce film au-delà de l'engagement de son réalisateur.

Gérard Alle est aussi écrivain. Pour accompagner cette projection, la bibliothèque propose une sélection de films et de documents.

Renseignements : bibliothèque, tél. 05 65 70 19 26, bibliotheque-baraqueville@orange.fr

Sur l'agenda

Rebiscoulade de Fénayrols. L'association La Rebiscoulade, pour la sauvegarde de la petite église de Fénayrols, organise son assemblée générale d'élection ce samedi 26 novembre, à 16 heures, à la maison des associations de Baraqueville. L'objectif est de mobiliser les personnes intéressées pour adhérer à l'association. L'association, créée depuis quelques mois, est déjà active autour de quelques membres actifs qui œuvrent à la sauvegarde de la petite église de Fénayrols. Le 2 novembre dernier, la réunion technique a permis de mettre en place un calendrier des actions.

MOYRAZÈS

Baraqueville

Centre Presse - Jeudi 13 octobre 2016

Mois du documentaire : rencontre autour de la Bretagne à la bibliothèque

Le réseau des bibliothèques du Pays Baraquevillois participe au mois du film Documentaire, en novembre, en partenariat avec la Médiathèque Départementale de l'Aveyron. Dans ce cadre, les bibliothèques organisent des animations pour encadrer et valoriser les projections qui auront lieu sur le territoire.

Une première soirée aura lieu à la bibliothèque de Bousnac le mardi 18 octobre à 20 h 30, sur le mode « Café, thé, tisanes, cidre... et livres à grignoter » où contes et lectures seront partagés. Elle sera consacrée à la Bretagne.

En effet, c'est en Bretagne que Gérard Alle a tourné son film « Mon Lapin bleu » qui sera projeté le 26 novembre au cinéma « Le fauteuil rouge » à Baraque-

ville. Ouvert sur le large, la Bretagne est « un pays » coloré d'une forte culture régionale. Son identité est forgée entre autres, par sa langue, son histoire, ses croyances, ses traditions, ses paysages... (Des pics, caps, golfes, baies, mais aussi des landes et des forêts mystérieuses, des lacs et des marais...).

Les noms y chantent Brocéliande, Cancale, Saint-Malo, le Cap Frehel et le Finistère. On y croise des endroits ordinaires qui font place à la vie, à la poésie, à l'essentiel, comme le café d'Yvonne où se déroule le film réalisé par Gérard Alle « Mon Lapin bleu ». Dans ces lieux réels ou légendaires comme celui du « Grand Large », conté par le tout aussi grand conteur Alain Le

Goff, les personnages nous touchent. C'est le cas d'Yvonne qui décline l'humanité et l'hospitalité au quotidien. Il suffit de suivre les sentiers, les chemins, les routes : on passe, on s'arrête.

La deuxième soirée en lien avec ce film aura lieu au café de l'Agriculture à Baraqueville le 19 novembre avec Arnaud Cance. Notez dès à présent dans vos agendas les dates des deux projections qui auront lieu sur le territoire de la communauté de communes du Pays Baraquevillois : le lundi 7 novembre à la salle des fêtes de Castanet : « Pleure ma fille, tu pisseras moins » de Pauline Horovitz et le samedi 26 novembre « Mon lapin bleu » de Gérard Alle à Baraqueville.



Des livres à grignoter dans le cadre du mois du documentaire.

Renseignements : Bibliothèques de Bousnac 05 65 74 79 82 et de Baraqueville 05 65 70 19 26.

Flidi Ten oel / M / 2016

Causse - Laissagais - Sével

RV04-

Bozouls

Film : « J'avancerai vers toi avec les yeux d'un sourd » sera diffusé samedi soir

Cette soirée s'inscrit dans le cadre du Mois du film documentaire, une manifestation nationale créée en 2000 qui a pour but de faire connaître, de valoriser et de diffuser le film documentaire de création. Elle se déroule chaque année au mois de novembre.

À l'initiative du Conseil départemental, c'est la médiathèque départementale qui coordonne le dispositif sur l'ensemble du territoire et offre au public plus d'une quinzaine de projection. fr

À Bozouls c'est le film de Laetitia Carton : « J'avancerai vers toi avec les yeux d'un sourd » qui est programmé samedi 5 novembre, à 20 heures, à la salle des fêtes en présence de la réalisatrice.

« Ce film est adressé à mon ami Vincent, qui est mort il y a dix

ans de notre société autrement que sous l'étiquette : « handicapé ». Un film indispensable, d'une grande humanité, à voir et à faire connaître. Un interprète en Langue des signes Françaises sera présent pour assurer les échanges avec la réalisatrice à l'issue de la projection, et grâce à L'ARDDS 12⁽¹⁾ la salle sera équipée d'une boucle d'induction magnétique collective (BIM) permettant aux personnes atteintes de compenser leur handicap en distinguant les informations utiles des bruits ambiants. La projection gratuite sera suivie d'un échange avec la réalisatrice. Entrée libre.

(1) Association de réadaptation et défense de devenus-sourds.



Le film de Laetitia Carton sera diffusé à la salle des fêtes en présence de la réalisatrice.

Laetitia Carton signe un documentaire émouvant et captivant sur le peuple du silence (300 000 personnes en France) largement méconnu du grand public. La communauté des sourds qui réclament une existence au

« Vincent était sourd. Il m'avait initiée à sa langue, à sa culture, à son monde. »

CAMPUAC



Midi Libre 23/11/2016

CAMPUAC Le mois du film documentaire fait halte

Par l'intermédiaire de la médiathèque départementale, « Livres en liberté » (bibliothèque de Campuac) a eu la bonne idée de s'inscrire au mois du film documentaire. Le 17 novembre, à la salle des fêtes, était diffusé « la sociologie et l'ourson », un film documentaire sur l'élaboration de la loi du mariage pour tous et plus largement la famille. Il a été réalisé par Etienne Chailou et Mathias Thiéry, qui n'ont pas manqué d'imagination et d'humour. La projection était assurée par Mondes et Multitudes (cinéma mobile aveyronnais). La maire a souhaité la bienvenue aux nombreux spectateurs et remercié les acteurs présents, ainsi que les bénévoles de la dynamique bibliothèque de Campuac.

Castanet

Midi Libre 16/11/2016

Le film « Pleure ma fille tu pisseras moins » a conquis le public



Lundi 7 novembre, la foule se pressait à la salle des fêtes pour assister à la projection du film documentaire autobiographique de Pauline Horovitz, « *Pleure ma fille tu pisseras moins* » : toutes les chaises de la salle polyvalente étaient occupées, et quelques bancs et sièges de fortune ont permis aux derniers arrivés de s'installer !

L'instinct de conservation, court métrage de Pauline Horovitz, a

précédé la projection du documentaire, projection professionnelle assurée par l'association Mondes et multitudes.

La réalisatrice, Pauline Horovitz, a ensuite répondu aux questions du public avec simplicité et chaleur, surprise et heureuse d'avoir un public aussi nombreux dans un si petit village. Des échanges entre représentants de la médiathèque départementale de l'Aveyron, bibliothécaires du ré-

Le public s'est déplacé en nombre.

seau, élus, habitants de Castanet et de tous les environs ont clôturé la soirée qui s'est terminée à la bibliothèque, où ceux qui le souhaitent ont pu emprunter des documents liés à la thématique du film, découvrir l'exposition photo *Visages du village*. Un succès mérité pour une équipe très investie,

LA FOUILLADE

La Dépêche

Le mois du film documentaire à Arcanhac

Dans le cadre du mois du Film documentaire, manifestation nationale créée en 2000 à l'initiative du ministère de la Culture et de la Communication, le conseil départemental de l'Aveyron organise par l'intermédiaire de sa médiathèque départementale des projections de films documentaires tout au long du mois de novembre. Une occasion de se plonger dans cet univers si riche du film documentaire.

Pour la deuxième année consécutive, la médiathèque de La Fouillade a été choisie pour participer à cet événement.

L'équipe de la bibliothèque a re-

tenu le film de Laetitia Carton «J'avancerai vers toi avec les yeux d'un sourd». Il sera projeté dimanche 6 novembre, à 16 heures, à la salle des fêtes d'Arcanhac, la projection étant assurée par l'association de cinéma itinérant Mondes et Multitudes.

La réalisatrice sera présente et, à l'issue de la séance, elle présentera ce deuxième long métrage qui nous emmènera au pays des sourds. Tout au long de la séance, Igor Casas effectuera la traduction en langue des signes.

Un verre de l'amitié clôturera en beauté cette journée riche en émotions.

29.10.2016

Société « Dire son silence » sera projeté ce 4 novembre à Luc

3.11.16
Centre Press



Dans le cadre du Mois du film documentaire, le conseil départemental et la médiathèque départementale en partenariat avec la médiathèque de Luc-la-Primaube et l'association Ozarts citoyens, vous invitent à assister à une soirée en lien avec la thématique de l'autisme, vendredi 4 novembre à 20 heures dans la salle d'animation de Luc.

Dominique Gombert, adjointe au maire, présidente de la commission lien social - solidarité - éducation, Martine Censi et Florence Petit, conseillères municipales, Florence Barthélémy, directrice de la médiathèque, ont présenté cette projection « Dire son silence » (<http://diresonsilencefilm.free.fr/>). La projection sera suivie d'un

L'expo est visible à la médiathèque du 8 novembre au 10 décembre avec une sélection de livres sur l'autisme.

temps d'échange avec Jean-Pierre Lenoir, réalisateur. Entrée libre et gratuite.

Florence Barthélémy a précisé que la médiathèque en partenariat avec l'association « OzArts Citoyens », propose une exposition d'œuvres de deux jeunes avec autisme, Kilian Malbert, 18 ans et Pablo Galonnier, 9 ans, le soir de cette projection autour de la zone réservée au public. Les deux artistes et leurs familles seront présents ce soir-là. Cette exposition sera ensuite visible à la médiathèque de Luc-la-Primaube du 8 novembre au 10 décembre.

NAUCELLE



Des femmes à l'honneur à la bibliothèque

«Luttes des femmes, progrès pour tous» , une expo à voir à la bibliothèque municipale

Durant le mois de novembre, la bibliothèque accueille une exposition intitulée «Luttes des femmes, progrès pour tous», exposition prêtée par l'association Femmes ici et ailleurs basée à Lyon. Cette exposition fait la part belle aux illustrations et photographies en noir et blanc, le tout ponctué de dates rappelant les grandes étapes de l'évolution de la condition féminine (droit à l'école puis à l'université, droit de vote, droit à l'avortement, droits au travail...).

Cette exposition est organisée en amont de la projection du film documentaire «Bismarck est foutu» de Carole Equer-Hamy et Martine Scemama, mercredi 23 novembre, à 20 h 30, à la salle des fêtes, dans le cadre du mois du film documentaire. Il traite de l'arrestation et de la mise à mort d'une faiseuse d'ange à Cherbourg en 1942, il alterne témoignages, enquête documentaire et scènes où des comédiennes endossent le rôle des «patientes». La projection, organisée en partenariat avec la médiathèque départementale de l'Aveyron, sera assurée par l'association de cinéma itinérant Mondes et Multitudes et suivie d'une rencontre avec les réalisatrices : Carole Equer-Hamy et Martine Scemama.

La bibliothèque propose en lien avec le thème des femmes et de leurs droits une table thématique (romans, documentaires, bandes dessinées, films).

Renseignements : bibliothèque de Naucelle, 05 65 67 82 95. | bibliotheque.naucelle@wanadoo.fr

<http://www.ladepeche.fr/article/2016/11/17/2460003-sur-l-agenda.html>

Nouveauté

Le mois du documentaire sur la toile

Marie et Chantal, les bibliothécaires nauceilloises, se sont inscrites pour participer, en partenariat avec le conseil départemental et sa médiathèque, au mois du film documentaire. Un programme de 15 projections à travers des villages était assuré par l'association de cinéma itinérant Mondes et Multitudes. La séance du film « Bismarck est foutu » s'est déroulée à la salle des fêtes, en présence de la réali-



Les protagonistes de cette séance cinéma documentaire.

satrice Carole Hequer-Hanny et Martine Scemama. Un film passionnant où les deux réalisatrices, en toute humilité, ont porté un regard singulier sur un moment tragique d'histoire de femmes. Après ce moment cinématographique, les réalisatrices ont répondu aux questions de la salle. Une exposition « femme ici et ailleurs » est toujours visible à la bibliothèque.

01-1

Midi libre 27 novembre 2016

Des femmes à l'honneur



Durant le mois de novembre, la bibliothèque de Naucelle accueille une exposition intitulée « Lutttes des femmes, progrès pour tous », exposition prêtée par l'association « Femmes ici et ailleurs » basée à Lyon. Cette exposition fait la part belle aux illustrations et photographies en noir et blanc, le tout ponctué de dates rappelant les grandes étapes de l'évolution de la condition féminine (droit à l'école puis à l'université, droit de vote, droit à l'avortement, droits au travail...)

Cette exposition est organisée en amont de la projection du film documentaire « Bismarck est foutu » de Carole Equer-Hamy et Martine Scemama, mercredi 23 novembre à 20 h 30 à la salle des fêtes dans le cadre du mois du film documentaire. Il traite de l'arrestation et de la mise à mort

Lutttes des femmes, progrès pour tous.

d'une faiseuse d'ange à Cherbourg en 1942, il alterne témoignages, enquête documentaire et scènes où des comédiennes endossent le rôle des « patientes ». La projection, organisée en partenariat avec la Médiathèque Départementale de l'Aveyron, sera assurée par l'association de cinéma itinérant Mondes et Multitudes et suivie d'une rencontre avec les réalisatrices : Carole Equer-Hamy et Martine Scemama.

La bibliothèque propose en lien avec le thème des femmes et de leurs droits : une table thématique (romans, documentaires, bandes dessinées, films). Renseignements : bibliothèque de Naucelle 05 65 67 82 95.

bibliotheque.naucelle@wanadoo.fr

Midi Libre 18/11/2016

Rivière-sur-Tarn

C'est le mois du documentaire

La bibliothèque de Rivière-sur-Tarn, en partenariat avec le conseil départemental de l'Aveyron et de sa médiathèque, a été sélectionnée dans le cadre du mois du film documentaire, pour une projection gratuite du film de Paul Cowan & Amer Shomali, *Les 18 fugitives*, à la Maison des activités de Rivière-sur-Tarn, **dimanche 20 novembre**.

À 20 h, introduction à la soirée (prise de parole des élus, MDA, bibliothécaires) et projection du film à 20 h 15 ; 21 h 30, échange avec le public animé par Diane Dèglesn suivi du verre de l'amitié à 22 h.

La suite du rendez-vous aura lieu à la bibliothèque médiathèque



■ Un coin lecture est réservé aux enfants dans la bibliothèque.

de Rivière-sur-Tarn, mardi 22 novembre, à 20 h, avec une rencontre "Mieux connaître la Palestine" avec Jean-Marie Dansette et Christian Roqueirol.

Mercredi 23 novembre à 16 h,

contes palestiniens pour les enfants, animation lecture avec Martine et Isabelle.

Samedi 26 novembre, à 11 h, lecture d'albums *La vache dans tous ses états*, par Alexandre.

Salles-Curan

Fleur Albert a ravi le public avec son film documentaire « Ecchymoses »

Le public présent, jeudi soir à la salle des fêtes, a été enchanté par le film documentaire que présentait la bibliothèque, soutenue par la Médiathèque départementale de l'Aveyron (MDA). « Ecchymoses », de Fleur Albert, était donc le dernier de la série des quinze films documentaires présentés par quinze bibliothèques dans le département durant le mois de novembre. Un mois choisi par le Ministère de la culture depuis 2000 pour faire la promotion du film documentaire. La bibliothèque de Salles-Curan participait pour la première fois et avait choisi de faire découvrir la vie d'une infirmière scolaire en collège, une femme hors du commun tant par sa douceur, sa discrétion que par son habileté à traiter



Fleur Albert, la productrice, a répondu aux questions posées à la fin du film

ter les soucis des ados, qu'ils soient réels ou imaginaires, révélant ainsi une grande force de caractère, une forte dose de psy-

chologie et d'amour pour les jeunes qui viennent se confier à elle. Le public a eu aussi le plaisir de faire la connaissance de Fleur Albert, la productrice, venue spécialement de Paris ce soir-là pour présenter son œuvre et répondre

aux questions auxquelles elle a largement répondu, avec une simplicité toute naturelle, elle qui a travaillé avec de grands noms comme Jean-Michel Carré ou Jean-Luc Godard. Le débat s'est prolongé avec les représentants de la MDA, l'équipe technique de Mondes et Multitude et le public, autour de boissons et de gâteaux offerts par les bénévoles de la bibliothèque et la mairie.

Curan conseil municipal

La réunion du conseil municipal aura lieu vendredi, à 20 h 30.

Veziens-de-Lévezou Quine de l'école

Il aura lieu samedi 10 décembre à 21 heures à l'espace veziinois.

VILLENEUVE ET CANTON Soirée cinéma avec la bibliothèque

La vitrine de la bibliothèque, rue Pavée, annonce la couleur : son équipe participe au « Mois du film documentaire » et met en scène cette participation en exposant livres et affiche sur le thème. À l'initiative de la médiathèque départementale, service du Conseil départemental, le mois du film documentaire est un rendez-vous incontournable

pour le documentaire de création. C'est à Villeneuve que la programmation commence le 1^{er} novembre à 20 h 30 à la salle des fêtes. La bibliothèque de Villeneuve organise la projection du film documentaire « Le Complexe de la salamandre » film de 80 minutes, réalisé par Stéphane Blanchemain et Serge Steyer en 2014. Le réalisateur Serge Steyer a réalisé une trentaine de films parmi lesquels « Jacques Ellul, l'homme enlier » (1999) sur la thématique de l'écologie.

Le documentaire intitulé « Le Complexe de la salamandre » suit le travail d'un artiste verrier dans les Vosges où il vit en retrait du monde de l'art, un artiste façonne, à son rythme, une



Une vitrine très cinéma.

œuvre énigmatique et singulière, à la fois contemporaine et sans âge. Au fil des saisons, entre travail concret et œuvres réalisées, entre précision du geste et économie de mots, entre promenades en forêt et brefs allers-retours à la capitale, Patrick Neuhelue l'art des maîtres anciens à la création contemporaine.

La projection est assurée par l'association de cinéma intitulée Moudes et Multitudes, en partenariat avec la commune de Villeneuve. L'entrée sera gratuite. Le réalisateur, Serge Steyer, et Nicolas Charles, l'artiste verrier villenuevois, seront disponibles pour répondre aux questions du public autour d'un pot de l'amitié.

Rencontres : 05 67 81 55 82

VILLENEUVE

La bibliothèque innove avec un documentaire choisi

La journée nationale du film documentaire est une manifestation créée en 2000, à l'initiative du ministère de la Culture et Communication, en vue de valoriser le documentaire de création. Notre commune a été sélectionnée parmi les quinze retenues en Aveyron, et c'est donc le mardi 1^{er} novembre, à 20 h 30, que les Villenuevois et intéressés des alentours seront accueillis à la salle des fêtes pour visionner ce film : « Le Complexe de la Salamandre ». Pour cela, il convient de féliciter d'abord les bénévoles de la bibliothèque locale qui ont préparé et présenté un bon dossier de candidature, agrégé par le groupe de travail, composé d'agents de la médiathèque de l'Aveyron, de membres de l'association Moudes et Multitudes (cinéma mobile et ateliers d'éducation à l'image) et de cinq bibliothécaires du département, en partenariat avec la municipalité, signataire d'une convention et à cet effet. Le film est le portrait d'un peintre et



La bibliothèque de Villeneuve attire de nombreux lecteurs. / Photo DOM

sculpteur vosgien, discret, original, passionné par l'art éphémère, évoqué avec force rare à « Télérama », que l'on voit dessiner avec du noir de fumée, travailler le verre, la cire et même les ailes d'abeilles. À l'issue de la projection, le réalisateur Serge Steyer et l'artiste verrier villenuevois Nicolas Charles commenteront et répondront aux questions des spectateurs, et le pot de l'amitié clôture cette soirée que les bibliothécaires locales jugent d'excellente qualité et du bien suivi espéré.

Vitrine de la librairie La Maison du livre durant tout le mois de novembre 2016

